
移动支付减速

国民技术上半年业绩下滑

证券时报记者 水菁

国民技术 （

300077

） 今日公布

半年报， 报告期内， 公司实现营业

收入

3.12

亿元， 实现归属于上市

公司股东的净利润

5891.96

万元，

分别同比下降

18.82%

和

44.22%

，

基本每股收益为

0.22

元。

国民技术表示， 营业收入下降

主要缘于移动支付业务的发展未能

保持去年的良好态势； 而盈利下滑

除受前述营业收入下降影响外， 很

大程度上由于公司加大研发投入、

经营费用较快增加所致， 但公司毛

利率仍保持在

44.37%

的高位。 公

司同时指出， 虽然手机深圳通产业

化效果存在不确定性， 但仍为

2.4GHz RFID

手机移动支付方案的

推广带来了新的发展机会。

由于市场接受周期及行业政策

不确定性的影响， 公司各主要产品

和业务进展不一。 其中， 手机移动

支付的发展依然存在较大的不确定

性： 一方面， 关于技术应用标准的

讨论持续， 可能会继续影响市场情

绪； 另一方面， 手机深圳通的产业

化效果有待观察， 技术、 应用和商业

模式的实践经验需要积累并改善， 复

制推广的可行性需要考察。

今年上半年， 安全芯片类产品仍

然为公司最主要的产品类别， 报告期

内实现营业收入

2.73

亿元， 占总营

业收入比例为

87.6%

。 其中，

US－

BKEY

安全芯片实现营业收入

2.42

亿

元， 占营业收入比例为

77.56%

； 移

动支付芯片及其整体解决方案实现营

业收入

2541.93

万元， 占营业收入比

例为

8.16%

。 较上年同期，

USBKEY

安全芯片产品收入增长

24.21%

， 但

移动支付产品收入出现了大幅下降。

国民技术称，

2.4GHz RFID

移动

支付产品及方案， 为公司自主研发的

2.4GHz

高频信号近距离控制技术的

重要应用， 该产品在

2010

年同期获

得广泛关注， 并取得较好的经济收

益。 但长期以来， 存在关于手机移动

支付相关技术标准的讨论， 减缓了市

场持续推广的速度。 公司同时表示，

在总结前期的技术和应用实践经验

后， 手机深圳通已于

2011

年

6

月启

动， 有望为

2.4GHz RFID

手机移动

支付方案的推广带来新的发展机会。
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情定阿诗玛 宋城股份对外投资再下一城

证券时报记者 张霞

继与三亚、 泰山、 峨眉山、 武

夷山等地区签订合作协议或合作意

向之后， 近日宋城股份 （

300144

）

对外投资项目再下一城： 公司拟以

超募资金及自有资金

2.2

亿元投资石

林 《阿诗玛》 项目， 在云南省昆明

市石林县旅游度假区内建设一主题

公园、 一剧院 （用于演出 《阿诗玛》

剧目）以及相关旅游配套设施。

资料显示， 石林景区位于云南

省昆明市东南部的彝族自治县境内，

距昆明

78

公里。 石林是世界唯一位

于亚热带高原地区的喀斯特地质地

貌奇观， 独特的自然景观与阿诗玛

文化交相辉映。 作为国家首批

5A

级

景区和世界自然遗产， 石林是云南

经典旅游线路中的常选景点，

2010

年景区接待游客达

275

万人次。

公司方面认为， 石林 “自然景

观

+

阿诗玛文化” 的显著特点与公

司擅长的 “主题公园

+

文化演艺”

推广模式正好契合。 旅游文化演艺

项目能够充分挖掘阿诗玛的非物质

文化遗产价值， 承接石林地区旅游

产业升级使命， 实现观光式旅游向

体验式旅游的转型， 有效延长游客

平均停留时间， 弥补市场空白。

因此， 宋城股份应石林彝族自

治县政府邀请开发石林大型旅游演

艺项目， 并已于

7

月

24

日与石林县

政府签订 《石林大型旅游演艺项目

投资协议书》。 协议约定本次项目用

地将根据有关法规参与土地竞拍，

并按规划要求投资建设， 预计投资

金额约

2.2

亿元， 公司将在一个月

内启动前期工作， 演出争取于

2012

年底前推出， 最迟于

2013

年

6

月前推

出。 届时， 除公司自行销售门票外，

在现有石林景区票务和销售体系 （包

括电子商务销售平台） 上， 新增石林

景区与公司项目的联票销售方式。

据宋城股份于上周五公布的

2011

年中报显示， 在外延式发展方

面，

2011

年下半年， 公司将全力推

进泰山、 三亚和石林项目的落地及实

施， 力争在

2012

年三、 四季度和

2013

年初分别开业运营。 此外， 公

司将继续推进在国内其它一线旅游目

的地， 包括丽江、 武夷山、 九寨沟、

张家界等地的项目复制， 通过投资或

收购的方式， 上演数台市场影响力较

大的旅游文化演艺节目， 实现公司业

务模式的进一步复制与扩展。

国信证券认为， 宋城股份上市后，

正凭借资金优势和品牌优势， 大力加

速全国布局， 其对外扩张项目将在

2012

年及

2013

年释放盈利能力。

此外， 本月底， 宋城股份将推

出在杭州乐园大剧院内打造的

4D

实

景演出 《吴越千古情》， 公司方面认

为， 该剧有望与 《宋城千古情》 形

成互补优势， 成为宋城股份新的利

润增长点。

阳谷华泰上半年净利下滑近四成

欲建年产

6500

吨新型橡胶助剂项目

证券时报记者 卢青

橡胶助剂行业龙头阳谷华泰

（

300121

） 发布半年报。 报告期

内， 公司实现营业收入

1.8

亿元，

与上年同比增长

1.3%

， 实现净利

润

1091

万元， 同比下降

37.86%

。

对于业绩下滑的原因， 公司解释，

主要是由于同期公司加大新项目

研发投入和力度，

2011

年上半年

研发投入

574

万元， 比去年同期

增长

357

万元， 与此同时， 随着

公司规模的不断扩大， 差旅费与

上年同期也有较大增幅， 使公司

经营业绩下滑。

不过， 阳谷华泰对新型橡胶助

剂的前景相当看好。 公司认为， 随

着橡胶等基础工业的蓬勃发展， 对

助剂的需求量迅速增大， 最近几年

国家加大环境保护治理力度， 耗能

大、 污染严重的橡胶助剂将会得到

彻底整顿， 环保、 清洁生产技术是

发展的必然趋势。

阳谷华泰拟利用自由资金， 投

资建设年产

6500

吨新型橡胶助剂

项目。 项目建设地点位于山东省阳

谷县清河西路

217

号， 即公司目前

生产厂区， 该项目通过对原有车间

进行技术改造， 不用新增土地及新

建厂房， 主要投资为车间改造、 设

备购置、 设备安装、 铺底流动资金

等费用。 该项目建成后可保障公司

未来战略的实施， 所建项目经过公

司的市场分析， 产品均为公司研发

的具有广阔市场前景、 技术含量较

高的新产品。 项目顺利实施后， 对

于增强公司的生产能力、 降低生产

成本、 提升技术实力、 加快产品开

发都有重大意义， 将有效提高公司

盈利能力。 项目实施后， 预计年销

售收入 （不含税） 增加

1.82

亿元，

年平均利润总额增加

3749

万元， 净

利润新增

3187

万元。

阳谷华泰认为， 世界轮胎产业进

一步东移， 助剂本土化趋势已经形

成。 在低碳经济、 绿色环保、 节能减

排为主调的今天， 新型橡胶助剂的使

用及推广既可以减少污染， 还可以减

少辅助材料的使用， 有效降低成本。

因此， 大力发展新型橡胶助剂就显得

尤为重要。

此外， 阳谷华泰在助剂行业坚

持产学研相结合的研发模式， 选择

以橡胶助剂前沿核心技术为重点突

破口， 先后研发出酸酐法合成促进

剂

TBSI

、 环保型化学塑解剂

DBD

、

白炭黑分散剂

HST

、 橡胶均匀剂等

环保、 清洁生产技术产品。 新型橡

胶助剂产品产业化将为公司持续发

展提供动力。

杰瑞股份

快速推进油田服务产业

证券时报记者 崔晓莉

今 年 上 半 年 ， 杰 瑞 股 份

（

002353

） 继续保持了高增长。 半

年报显示， 今年上半年公司实现营

业收入近

6

亿元， 归属于上市公司

股东的净利润近

1.8

亿元， 同比分

别增长

50.39%

、

54.13%

。

杰瑞股份表示， 报告期内， 公司

业绩的高增长得益于公司油田专用设

备海外市场快速增长， 大订单开始出

现； 同时， 公司快速引进油田工程技

术服务高端人才， 不断组建新的服务

队伍， 全面布局和延伸油田工程技术

服务产业链， 持续发展后劲足。

上半年， 公司建立了北美研发

中心， 对美国杰瑞国际有限公司注

入了近

6000

万元资本， 在世界油气行

业中心休斯敦建立了综合性的研发、

营销和投资运营中心， 以中东子公司

为依托建立了中东非洲运营中心， 打

造了面向油气行业发展的信息、 技术、

品牌、 人才平台。 随着公司在北美的

持续推广和品牌的积累， 北美市场已

逐步成为公司的主要市场。

公司上半年完成对德州联合石油机

械有限公司的增资， 获得德州联合

35.74%

的股权， 随着双方资源的整合， 公

司将打造一个新的业务板块即井下工具。

下半年， 公司将开展油田增产的径向钻

井服务业务， 开展压裂酸化服务和连续

油管服务。 公司正在与有技术优势、 有

品牌积累的国内外服务企业接触， 探讨

多方位的合作来延展服务链条。

康得新

大股东增持

385.62

万股

与涌金系套现不同的是， 康得新

(002450)

控股股东近日反手增持。 公告显示， 康得新近

日接到控股股东康得投资集团的通知， 康得集

团在

7

月

25

日通过大宗交易购入了

385.62

万

股股票， 价格为

22.14

元， 占公司股份总额的

1.19%

。

而在此前， 康得新曾遭到涌金系的上海慧

潮共进投资有限公司， 安徽太平洋电缆集团有

限公司的大手笔减持。

7

月

18

日， 上海慧潮减

持公司股份

1600

万股， 减持价格为

18.68

元

/

股；

7

月

19

日， 太平洋电缆集团减持公司股份

1155.83

万股， 平均减持价格为

20.06

元

/

股。

康得新称， 大股东增持的目的系基于对目前

资本市场形势的理解及对上市公司未来发展前景

的信心。 康得集团在未来

12

个月内不再增持公

司的股份， 未设定其他实施条件。 （李小平）

广田股份

推出

1200

万份股期激励

广田股份

(002482)

今日披露股权激励草

案， 公司拟向中层管理人员、 核心技术人员共

计

50

人授予

1200

万份股票期权， 行权价格为

32.78

元。

行权条件为， 在股票期权激励计划有效期

内， 以

2010

年净利润为基数，

2011

年

~2013

年相对于

2010

年的净利润增长率分别不低于

30%

、

70%

、

120%

；

2011

年

~2013

年度扣除非

经常性损益后的加权平均净资产收益率分别不

低于

10%

、

11%

、

12%

。 计划有效期为自股票

期权授权之日起计算， 最长不超过

4

年。 计划

授予的股票期权自本期激励计划授权日起满

12

个月后， 激励对象应在未来

36

个月内分三

期行权。 （李小平）

光线传媒

今起网上申购

光线传媒 （

300251

） 今日网上公开发行申

购。 此次光线传媒发行不超过

2740

万股， 发

行后总股本

10960

万股， 发行价

52.5

元

/

股，

对应市盈率为

61.05

倍。 其中网下发行股数不

超过

540

万股， 占本次发行总股数的

19.71%

；

网上发行股数为发行总量减去网下最终发行

量， 即

2200

万股。

据了解， 光线传媒本次网下认购达

78

家，

配售对象

171

个， 定价

52.5

元以上的超额认

购倍数达

29.67

倍， 创造了近两个月来新股发

行认购家数最多、 配售对象最多、 超额认购倍

数最多的新纪录。 而

52.5

元

/

股的价格也低于

此前路演时保荐机构给出的

54.83

元

/

股

~60.92

元

/

股的询价区间。

据日前公告， 若此次发行成功， 光线传媒

的募集资金将为

14.39

亿元， 与

3.78

亿元的计

划募资金额相比， 公司本次

IPO

的超募资金约

10

亿元。 对于超募资金的使用， 董事长王长田

表示， 光线传媒将把超募资金用于电影投资及

制作、 电子商务等相关业务领域。 其中， 电子

商务将有可能是以把消费品牌植入电视栏目，

并同时开拓网上商城的方式运营。 （王小霜）

永新股份

拟出资近

4

亿投资三项目

永新股份 （

002014

） 今日发布公告称，

公司将自筹资金

3.9

亿元， 用于项目投资。

其中拟在安徽黄山经济开发区投资建设年产

1.6

万吨柔印无溶剂复合软包装材料项目和

年产

3500

吨异型注塑包装材料项目， 两个

项目预计投资总额共计

3.1

亿元； 公司还将

投资

8000

万元用于河北永新包装有限公司

的技改项目。

据公告显示， 公司年产

1.6

万吨柔印无溶

剂复合软包装材料项目预计总投资

2.6

亿元，

项目建设期

1.5

年， 拟在安徽黄山经济开发区

新建标准洁净化厂房

1.5

万平方米， 进口

4

台

多色卫星式柔版印刷机、

4

台无溶剂复合机、

配套

2

条多层共挤膜生产线， 配置相应的分

切、 制袋等设备及必要的辅助、 检测设备， 建

成年产

16000

吨柔印无溶剂复合软包装材料生

产线。 公司预计投资

5000

万元在安徽黄山经

济开发区新建

5000

平方米标准化厂房及辅助

设施， 购置

80

台生产设备及配套辅助设施，

项目建成达产后， 年生产能力将达

3500

吨异

型注塑包装材料， 该项目预计建设期

1

年。 公

司拟出资

8000

万元在河北永新新建

10

万级无

菌洁净车间， 吹膜车间和仓库约

4600

平方米，

购置

2

条国产吹膜生产线， 建成年产

3000

吨

复合聚乙烯膜生产能力； 购置国内外先进的印

刷设备

3

台及相关配套设备， 建成达产的设计

生产能力为

1

万吨新型高阻隔包装材料， 建设

周期也为一年。

另外， 永新股份发布中报， 上半年， 公司

实现主营业务收入

7.22

亿元， 比上年同期增

长

21.50%

， 实现净利润

6214.55

万元， 同比增

长

25.91%

。 （王非）

千红制药肝素钠原料药获

FDA

认可

海普瑞“唯一性”遭遇挑战

证券时报记者 李小平

近日， 千红制药

(002550)

肝

素事业部接到客户山德士公司的通

知 ， 美 国 食 品 和 药 物 管 理 局

（

FDA

） 于

2011

年

6

月

8

日批准了

山德士肝素钠注射液在美国上市，

这也意味着千红制药向美国

FDA

递交的注射级肝素钠原料药的所有

资料得到了

FDA

的认可。

对于

A

股的投资者而言 ，

“肝素钠与

FDA

之间的关系” 曾引

起过市场的轩然大波。 海普瑞和千

红制药被称为肝素钠双雄，

2010

年

5

月海普瑞登陆中小板时， 发行

价达到令人咋舌的

148

元， 一时荣

膺 “股王” 桂冠。 当时， 海普瑞最

大卖点在于其宣称自己是 “国内唯

一同时取得美国

FDA

和欧盟

CEP

（欧洲药典适应性认证证书） 认证

的肝素钠原料药生产企业， 且是垄

断供应”。

但是， 较昔日肝素钠演绎的疯

狂， 千红制药对于公司肝素钠获

FDA

认可的影响显得较为谨慎。

千红制药称， 公司向山德士销售符

合美国药典标准的注射级肝素钠原

料药， 有利于公司外销产品结构的

优化和调整； 有利于公司肝素系列产

品经营业绩的提升； 但是公司能否实

现经营业绩的提升， 还要根据未来产

品供需关系变化、 客户市场开拓情

况、 国内原料价格变化等实际情况而

定， 存在一定不确定性。

据悉，

2008

年初， 百特公司生

产的肝素钠产品在美国引发多人死

亡的严重不良反应， 为其提供原料

的常州

SPL

公司随即被禁止向美出

口。 国内其他肝素钠企业也受到重

大冲击， 而只有海普瑞零缺陷通过

了当年

FDA

的重新认证， 并独家向

美国出口， 海普瑞的垄断概念由此

而来， 但海普瑞这一 “垄断身份”

曾备受怀疑。

虽说质疑不断， 但 “

FDA

认证”

却是海普瑞的一块金字招牌， 该公司

肝素钠原料药始终处于供不应求局

面， 公司产能无法满足全部客户需

求。

2010

年， 中国前四家肝素产品

出口企业的出口额， 约占中国肝素钠

产品出口总额的

97.67%

， 而海普瑞

2010

年出口额约占中国肝素产品出

口总额的

51%

。

2010

年年报显示，

海普瑞

FDA

等级肝素钠原料药

(

产

品） 实现营业收入

4.79

亿元、 营业

利润

1.94

亿元， 毛利率为

40.57%

。

2009

年

7

月， 千红制药通过山德

士加拿大公司向美国

FDA

递交肝素钠

原料药的注册申请， 根据新的肝素钠

质量标准进行

DMF

文件 （药品主文

件） 的更新工作。 在

2010

年年报中，

千红制药曾表示， 公司生产的可作为

依诺肝素原料的肝素产品已通过美国

FDA

的现场检查； 肝素钠原料药现正

在申请进行美国

FDA

的认证工作。 今

日公告则意味着千红制药向美国

FDA

递交的注射级肝素钠原料药的所有资

料得到了

FDA

的认可。 目前， 千红制

药已开始向山德士销售符合美国药典

标准的注射级肝素钠原料药。

正与中国移动积极沟通

SIM

卡业务问题

东信和平：社保卡或成业务亮点

证券时报记者 叶峰

受市场有关中国移动暂停与公

司关于

SIM

卡业务合作传闻的影

响， 自

20

日起紧急停牌的东信和

平 （

002017

） 于今日公布了

2011

年中报。 上半年， 公司累计实现销

售收入

4.34

亿元， 比上年同期增

长

6.05%

； 实现净利润

2052

万元，

同比下降

9.7%

。

尽管业绩符合预期， 但是不少

投资者还是对公司关于中国移动是

否暂停与公司关于

SIM

卡业务合

作非常关心。

记者从中国移动有关方面了

解到， 东信和平正在积极与中国

移动进行沟通， 此次事件仅是东

信和平公司订单执行的质量问题，

不影响双方的合作， 公司正在尽

快处理该事情。

记者也从东信和平了解到， 公

司预计将于明日也就是

7

月

27

日

发布事情进展公告， 届时复牌的可

能性不大。

东信和平称， 公司大力推进主

业发展， 特别是在移动通信

SIM

卡出货量继续保持增长， 同比增长

15%

， 同时， 在金融、 身份识别、

社保等业务领域取得了较好的突

破。 但由于受到国内通货膨胀、 人

工成本和原材料成本上升， 以及加

大研发投入等因素的影响， 使得产

品总体毛利率水平和利润总额出现

一定幅度的下降。

值得一提的是公司的社保卡

等新业务出现了良好的增长态势，

作为新业务， 今明两年是市场拓

展的关键时期， 记者从公司了解

到， 今年上半年公司新中标宁夏、

河北、 新疆等省份的业务， 另外，

郑州市、 贵阳市、 浙江宁波、 舟山、

京华和广东的梅州、 阳江等地也一

并中标， 该业务预计将成为公司未

来的利润增长点。

另外， 公司也把目光投向了银行

卡市场， 除了积极参与银行领域的卡

产品入围之外， 继续加大与中国银联

的合作， 在银联

N3

平台上率先开发

出符合银联标准移动支付

SWP-SD

卡

产品， 有望在今年三四季度报实现批

量供货。

公司表示， 下半年将抓住央行推

进银行卡换卡历史机遇， 继续做好各

银行的磁条卡、 芯片卡和创新产品的

招标入围工作， 目前已经入围的银行

有工行和中行， 接下来正积极准备建

行、 农行的招标入围工作。
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